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投资者关系活动

类别 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会           路演活动 

□现场参观 

□其他 

参与单位名称及

人员姓名 
海通证券股份有限公司及电话会议参与者 

时间 2021年 12 月 23日 

地点 线上路演 

上市公司接待人

员姓名 
顾中林、尚韬 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

公司董事会秘书顾中林先生就 2022 年江苏省电力市场年

度交易情况、公司情况和业务转型思路等问题进行了讨论交

流。 

 

问：江苏省 2022年电力交易情况如何？ 

答：根据江苏电力交易中心公示，江苏省年度双边交易参

与主体 112家，一类用户 89家，售电公司 110 家，总成交 643

笔，总成交电量 2529.4 亿千瓦时，成交均价 466.78 元/兆瓦

时；年度挂牌参与交易结果，参与发电主体 43 家，一类用户

15 家，售电公司 59 家，总成交 596 笔，总成交电量 117.89

亿千瓦时，成交均价 464.76 元/兆瓦时。2022 年度总成交量

2647.29亿千瓦时，成交均价 466.69元/兆瓦时，较江苏省燃

煤基准电价上浮约 19.36%。 

 



问：清洁能源电价也上涨了？ 

答：《国家发展改革委关于 2021 年新能源上网电价政策

有关事项的通知》要求，2021 年对新备案集中式光伏电站、

工商业分布式光伏项目和新核准陆上风电项目，按当地燃煤发

电基准价执行，可自愿通过参与市场化交易形成上网电价等。

我们认为大方向上清洁能源会迈入市场化，但风电、光伏受自

然资源条件影响，2022年成交量为 9.24亿千瓦时，交易量仍

然较小。 

 

问：煤炭价格趋势以及对公司的影响？ 

答：12 月 3 日，国家发改委发布了《2022 年煤炭中长期

合同签订履约工作方案（征求意见稿）》，要求发电供热企业

扣除进口煤后实现煤炭中长期合同全覆盖，此外《意见稿》将

煤炭中长期合同 5500大卡动力煤基准价调整至 700元/吨，设

定浮动范围为 550 元/吨-850 元/吨，并且实行月度定价，这

就意味着今后煤炭中长期价格涨跌幅将比市场波动更平缓，这

对煤电企业有利。我公司预计煤炭价格趋势总体是平稳下降

的，基于我公司机组多为 66 万千瓦和 100 万千瓦，综合煤耗

较低，如果煤炭价格进一步走低，公司利润也会相应增加。 

 

问：公司未来规划如何？ 

答：公司致力于建设贯通发电、售电、供热、检修、煤炭、

港口物流等产业链的能源“一张网”，加快向建立自身能源产

业优势、打造综合能源供应商、提升核心竞争力的方向转变。 

公司火电转型一方面是内涵式，即结合碳交易做深入调峰

改造，并加大研发创新投入，加大管理力度降低可控成本，加

大环保力度。另一方面也要做外延式，一是投资新机组，公司

今年投资射阳港电厂 2×100万千瓦机组、滨海港 2×100万千

瓦煤电机组等；二是发展储能业务，由于清洁能源要求未来需



要一定储能配比，目前公司正在探索阶段，公司熔融盐储能项

目正在升级改造，同时探索抽水蓄能业务；三是在有条件的前

提下加大清洁能源占比，公司将尽可能开展清洁能源，并适当

结合微电网。 

公司信托业务坚持以服务实体经济为宗旨，优化“资金+

资产”两端业务布局，持续深化市场化机制改革，加快向回归

信托本源、创新金融服务、提升主动管理能力的方向转变。碳

交易将是巨大市场，公司正在考虑用信托等方式实现对碳交易

市场的开拓，更好的实现产融结合。 

 

问：如何看待公司储能发展空间及目前公司熔融盐储能盈

利情况？ 

答：储能对于公司火电项目有益，熔融盐项目能帮助机组

进行深度调峰调频，预计能够带来较高的经济效益，若项目成

功，将在公司内进行推广。公司更加关注抽水蓄能电站和电化

学能，因为国家能源局发布的《抽水蓄能中长期发展规划

（2021-2035 年）》提出：到 2025 年，抽水蓄能投产总规模

较“十三五”翻一番，达到 6200万千瓦以上；到 2030年，抽

水蓄能投产总规模较“十四五”再翻一番，达到 1.2亿千瓦左

右；到 2035 年，形成满足新能源高比例大规模发展需求的，

技术先进、管理优质、国际竞争力强的抽水蓄能现代化产业，

培育形成一批抽水蓄能大型骨干企业。此外，国家要求新能源

应当配备一定比例的储能，所以储能是未来又一机遇。 

 

问：公司有电化学储能的案例吗？ 

答：化学储能对于公司最大问题是成本因素，未来化学储

能会有突破空间，公司也在积极接触相关产业链公司，将根据

公司实际情况持续跟进化学储能项目。 

日期 2021年 12 月 24日 



 


